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广东坚朗五金制品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动   

□现场参观            ☑其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

长城证券花江月&王龙、中泰建材孙颖&韩宇、国盛证券沈猛&陈

冠宇、中欧基金、汇添富、嘉实基金、兴全基金、中银基金、

广发基金、淡水泉、长盛基金、博道基金、大成基金、东方阿

尔法、敦和资产、光大保德信、石锋资产、中邮人寿、嘉峪投

资、崇正投资、湘财基金等 40余家机构投资者参加本次会议。 

时间 2022年 9 月 8日至 9日 

地点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事会秘书：殷建忠 

证券事务代表：韩爽 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、近期疫情对公司经营有怎样的影响？ 

公司主要的生产基地在东莞总部，当前总部产品生产和物

流都正常开展，个别地区因疫情原因管控有阶段性的影响，相

信很快能够恢复。 

 

2、公司对销售网点和销售团队的拓展规划？ 

今年上半年销售网点的扩充速度增长高于以往年度，上半

年已新增网点 150 多个，累计目前大概 900 多个。今年新增网

点大部分分布在县城市场，主要围绕开拓中小地产、场景式销

售，并掌握市场的主动权。销售团队按照年初的规划布局渠道

的下沉，所以在一季度和二季度做了补充，主要是去年三季度



人员补充较多，到今年半年度同比增长约 20%。因今年受大环境

影响，结合投入产出平衡的综合考虑，人员补充节奏将暂缓，

更关注当前已布局人员的能力培养。 

 

3、公司对新品类拓展的未来规划？ 

公司定位是建筑配套件集成供应商，新品类拓展这几年我

们的方向一直很明确，主要是两个方向，一个是围绕我们的新

场景销售做派驻，另一个是对已有产品进一步强化进行横向拓

宽。同时，也会利用现有公司及旗下生产情况推出新品类。总

体来说是与我们现有的客户能够形成协同效应，不会拓展一个

完全跟我们不相关的产品。初期先和产品方签订战略合作协议，

通过尝试销售，经过市场推广后视销售情况而决定是否采取进

一步的合作关系，对于其中发展前景较好或优势明显的产品，

会优先考虑股权合作。 

 

4、公司上半年家居类产品和其他建筑五金类产品的增长情况？ 

公司家居类同比略有上升，包含海贝斯指纹锁、中山坚朗

机械锁、新风系统、淋浴房、瓷砖、地板，其中瓷砖、地板是

从其他类产品重新划分至此类产品；海贝斯指纹锁同比下降，

主要是与地产交付周期变长有关，增速较快的品类主要是新风

系统及可视对讲，其次淋浴房、瓷砖、地板增速翻番。其他建

筑五金产品同比涨幅较大，产品结构中偏大宗的品类主要是紧

固件产品，科兴锚栓等，其余主要是基数较小的新品类。品类

增速较快，但整体基数较小。 

 

5、公司对新投资项目的规划？ 

公司与塘厦镇人民政府签订了项目投资协议，拟投资建设

的智能家居及智慧安防产品制造项目，是对当前智能化类产品

的整合与扩充。目前此大类的产品分散在各地，从内部管理运



营和生产销售各个环节都需要更多的投入。该项目计划将相关

品类集中建设产业园，与公司总部同在塘厦镇内。从管理层面

各个新品类作为一个整体来培育，可以充分发挥总部运营职能

优势，降低管理成本，有利于人员稳定，在投入产出的角度也

利于提高人均效能。同时，塘厦镇周边供应链配套完善、交通

条件与物流资源优越。随着这些产业规模的扩大也减少了未来

不断搬迁等不定因素，有利于智能化产品集成和长期共同发展。 

 

6、原材料价格波动对公司毛利率的影响及未来展望？  

公司主要原材料为锌合金、铝合金及不锈钢。近期，不锈

钢价格呈稳定下降趋势，基本维持在较高点下降约 20%左右的水

平；锌合金及铝合金价格有所下降，最近呈波动状态。从材料

采购到制造成本，最终完成订单交付并在财务端呈现需要一定

周期。公司密切关注原材料的变动情况。 

 

7、公司对县城市场的拓展规划？ 

公司原先对县城市场的开拓更多在一些经济比较好的县

城，主要与地产客户合作，能够有稳定的产出，但这个特性有

一定局限性，所以第一轮的县城开发相对来说进度比较慢。 

近年因地产行业带来的影响，我们加大了非地产的新场景

销售，例如学校、医院、中小酒店等。我们的销售人员对中小

地产持续跟进以外，把重点又放在了县城的这些中小项目里面，

相对来说产品集成化的优势在县城市场会更加明显，竞争力会

更突出。在这样的背景下，今年初开始对县城市场的布点速度

明显加快，目前因外部市场环境以及投入产出等综合因素考虑，

县城市场拓展速度阶段性放缓。当前对县城市场开拓效率比之

前要高很多，我们将持续投入开拓，未来的县城市场也是值得

期待的一个方向。 

 



8、公司下半年的业绩展望？ 

从目前来看，整个市场还没有恢复到最理想状态，受市场

环境和疫情影响仍存在一定的波动，随着“保交楼”等各项政

策发力市场将逐步复苏。公司在资源、人力配备上已基本完成

预期规划，我们将利用渠道下沉契机和新品类的长尾效应来对

冲地产行业下行的影响，关注和开发更多的新场景新市场，围

绕新品类拓展、渠道下沉及海外市场拓展等方面精耕细作。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 9 月 8日至 9日 

 


